



Marie et Jeanne d'Arc

ME dimanche 18 avril, en l'octave de la grande fête pascale, par le geste auguste du Souverain Pontife notre grande et pure héroïne, Jeanne d'Arc a vu son front nimbé de l'auréole des Bienheureuses.

« Toutes les générations de la terre, a chanté Marie en son sublime *Magnificat*, m'appelleront bienheureuse ! »

Désormais, après la sentence pontificale, c'est du même titre que la France chrétienne et tous les fidèles de l'Eglise salueront avec amour et avec joie l'humble bergère de Domrémy.

C'est donc pour nous l'occasion de montrer les rapports qui nous permettent d'unir dans un culte pieux la Vierge libératrice du monde et la Pucelle libératrice de notre chère patrie.

Entre Marie et Jeanne d'Arc, comment ne pas remarquer d'abord de multiples et frappantes similitudes ?

Sur le versant d'une colline de Galilée, à peu de distance des rives du Jourdain et du lac de Tibériade, s'élève la petite cité de Nazareth. C'est là, dans une humble demeure, où vivaient paisiblement deux époux de modeste condition, Joachim et Anne, que naquit celle qui devait être la Mère du Christ et la Corédemptrice de l'humanité.

C'est, presque toujours, hors des riches palais et des grandes cités, parmi les pauvres gens et dans l'obscurité d'un pays champêtre, que la Providence de Dieu, comme pour faire éclater davantage sa toute-puissante intervention, va choisir les âmes qu'elle prédestine à l'accomplissement de ses grands desseins.

Il en fut ainsi pour Marie, et même pour Jeanne d'Arc.

Dans la partie de l'ancien diocèse de Toul, qui relève actuellement du diocèse de Saint-Dié, au point de rencontre de la Champagne, de la Lorraine et de la Bourgogne, entre les villes de Vaucouleurs au nord, et de Neufchâteau au sud, au milieu d'une contrée riante, paisible et féconde, que traversent d'un cours légèrement sinuieux les eaux naissantes de la Meuse, sur la rive gauche du fleuve, s'étend le petit village de Domrémy ainsi nommé de saint Remy, patron de l'Eglise paroissiale.

Ce village est composé de quelques maisonnettes et d'une vieille église au clocher rustique et moussu.